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Le Petit Tigre

« Pour chaque fin, il y a toujours un nouveau départ. »
Antoine De Saint-Exupéry
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SommaireFin 2023, je fêtais mes 10 ans de travail 
au sein de l’association AEC-Foyer Lataste 
ADTJK ! Une longue histoire que je vais 
un peu relater ici…

D’abord coordinatrice de terrain en 
contrat de VSI pendant 2 ans (fin 2013 à 
fin 2015), le bureau de l’association m’a 
ensuite proposé un poste de salarié au 
siège, poste qui n’existait pas auparavant. 
Depuis 5 ans, je suis aussi membre du 
Conseil d’administration de l’ADTJK, notre 
partenaire local. Un long investissement 
au sein de l’association qui m’a permis 
de faire grandir l’association et de grandir 
avec elle !

Je cède maintenant ma place à Lorrie, 
la nouvelle salariée du siège que je vous 
présente en page 8 de ce numéro. Lorrie 
reprend le flambeau, à temps plein, ce 
qui va lui permettre de dégager du temps 
pour la dynamisation du réseau en France. 
Lorrie venant de la Rochelle, elle prêtera 
main forte au noyau de bénévoles très 
actif de Charente Maritime !

Je me rappelle encore de notre arrivée au 
Foyer Lataste, avec Ivan*, en novembre 
2013 : une arrivée très émouvante avec 
une cinquantaine d’enfants nous sautant 
dessus, intrigués de connaitre les « 
nouveaux venus » ! Cette chaleureuse 
ambiance de famille m’a tout de suite 
conquise, aussi bien avec les enfants 
soutenus par l’association que par 
l’équipe. Tous sont devenus comme une 

famille que je revoyais, après mon retour 
en France, en général une fois par an. C’est 
d’ailleurs avec émotion que je l’ai ai une 
fois de plus retrouvé en novembre dernier 
pour les 25 ans de l’association. Les enfants 
grandissent, partent du Foyer avec un 
emploi et créer leur propre famille… Une 
trajectoire de vie rendue possible grâce 
au travail remarquable d’éducation de 
l’équipe enseignante au Cambodge ainsi 
que de nos partenaires comme Catherine 
d’ETE (voir article page 6).

L’équipe de terrain change aussi et j’ai 
eu le plaisir lors de ma dernière visite 
de rencontrer les nouveaux salariés de 
l’ADTJK. Retrouvez les nouveaux venus de 
l’équipe Cambodgienne en page 7. 

Pour ce dernier édito que j’écris ici, je 
souhaite saluer toutes les personnes de 
l’association avec qui j’ai eu le plaisir de 
collaborer. Une pensée très spéciale aussi 
pour tous les partenaires fidèles avec 
qui j’ai eu le plaisir de travailler (tels les 
Fondations Héloïse Charruau et Phoenix-
voir encadré page 8) qui répondent 
présent dès que nous avons des projets 
exceptionnels à financer.

Mes projets personnels et professionnels 
vont se recentrer sur le territoire où je vis 
maintenant mais une partie de mon cœur 
restera toujours au Cambodge !

Édito :

“

LEXIQUE

FA : Filleuls Autonomes
FI : Filleuls Isolés
MF : Maison Familiale
FP : Formation Professionnelle
CSS : Centre de Soutien Scolaire

N°96

Avril 
2024 
 

Anaïs G-B, salariée du siège

*Ivan Bragatto : Mari d’Anaïs venu sur le terrain de 2013 à 2015. Coordinateur de terrain pendant 1 an et en charge de la création d’outils 
de gestion informatiques (bases de données des bénéficiaires, des donations, du matériel et des constructions).

”
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BrèveS du trimeStre : 
 de Janvier à marS 2024

20 janvier : Urgence 
santé !  Prise en charge 

de MEN tha par une 
équipe médicale

Développement de l’Eco 
Ferme

19 décembre : Départ 
de Simon, Coordinateur 

terrain en VSI

18 mars : Arrivée de 
Malo, Responsable 
de l’Administration, 
Communication et 
Développement

16 janvier: Départ de 
Chymann au poste de 

Responsable de programme 
et  de Responsable 
communication et 
Développement 

25 mars : Arrivée de 
Hugo, Coordinateur 

terrain en VSI

18 janvier : Arrivée de 
Sokha sur le terrain 
au poste de chargée 

des partenariats 
et responsable du 

programme étudiant 

16 février : Relai autour 
du monde, le relai sportif 

mondial de 24 heures.

18 mars : Départ de 
Anaïs, Reponsable 
de l’Administration, 
Communication et 
Développement

Informations recueillies et première rédaction par Lise Denis, Service Civique. 
Remaniements par Malo Parchard, salariée du siège.
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 reLai autour du monde

L’Ambassade de France au Cambodge nous a convié à participer à 
l’événement «Terre de jeux», mobilisant le monde du sport et le grand public. 
Il a rassemblé des participants venus de tous les horizons dans une course 
fondé autour de la motivation et de la diversité.
Un grand bravo à l’ambassade de France en Malaisie pour avoir rejoint cet 

événement ! L’ambassade de France au Cambodge a célébré la reprise de 
l’ambassade de France en Malaisie.

La course s’est déroulée à 8h, au stade national Olympique de Phnom Penh, 
accompagné par 4 étudiants du Foyer Lataste ainsi que Sokha, une employée 
de l’association. Nous devions pendant 1h courir autant de tour que possible 
afin d’atteindre la distance entre Phnom Penh et Bangkok, en Thaïlande. 
Ayant parcouru au total 1550 tours de stade, ce qui équivaut à 620 km, 

autrement dit nous avons atteint la destination finale ! Nous avons brillamment 
passé le relais et nos valeurs à d’autres Ambassades de France labellisées 
Terre de Jeux. L’événement a réuni plus de 250 coureurs autour des valeurs 
olympiques d’égalité et d’inclusion.
Je félicite les étudiants et les autres participants sur place pour ce bel exploit. 

C’est un beau défi que nous avons réussi a relevé ! Entre motivation et bonne 
ambiance, ce relai fut une très belle expérience. 
Nous avons par la suite remis les marchandises de course à l’ambassade 

de France au Bangladesh et nous leur souhaitons un joyeux événement de 
course à pied.

 

Evénement

L’événement de courSe autour du monde a eu Lieu Le 16 février ! danS La dernière Ligne droite 
avant LeS Jeux oLympiqueS et paraLympiqueS de pariS 2024, Le comité pariS 2024 et Le miniStère 
françaiS de L’europe et deS affaireS étrangèreS ont organiSé un reLaiS Sportif mondiaL de 24 
heureS.

Informations recueillies et première rédaction par Lise Denis, Service Civique. 
Remaniements par Malo Parchard, salariée du siège.
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 SenSiBiLiSation à L’environnement

Nous avons organisé une première activité a l’éco-ferme autour 
d’un sujet important : l’environnement. Ainsi, afin de sensibiliser 
correctement les enfants, nous avons fait des panneaux de protection 
de la nature sur le site de l’éco-ferme (voir les images ci-contre).

Les enfants ont participé et ont écrit en khmer quelques phrases 
afin de respecter la nature et en prendre conscience.

Les week-ends qui ont suivi nous sommes retournés à l’éco-ferme 
pour entretenir les plantations, les récoltes, s’occuper de différentes 
taches sur le terrain.

Puis les enfants du Foyer Lataste, notamment les MF ont réalisé 
des activités manuelles à base d’éléments naturels. Certains se 
sont lancés dans du Land Art et d’autres ont laissé libre court à leur 
imagination a travers l’art plastique et la peinture.

un ateLier Sur L’environnement a été organiSé pour La toute première foiS Sur Le Site de 
L’éco-ferme. retour Sur cet ateLier qui a Beaucoup pLu aux enfantS.

QuelQues chiffres autour de l’éco-ferme

Agriculture & Environnement

Les récoltes de l’année 2023, ramassées en ce début 
2024, furent bonnes ! Pour ce premier trismestre 2024, 
les 6,5 hectares de rizières ont rapporté 28 tonnes de riz.

Pour rappel, à ce jour, voici en quelques chiffres ce qui 
compose l’éco-ferme:  
 
• 895m de digues de plus de 2 mètres de haut ont été 

réalisées
• 895m de canaux d’irrigation de 3m de profondeur ont 

été creusés
• 1 884m² de terrain a été surélevé
• 78 000 m3 d’étang a été transformé
• 2500 eucalyptus ont été plantés avec les enfants
• 55 arbres fruitiers ont été plantés : 20 cocotiers, 15 

manguiers, 20 bananiers
• 1 maison a été construite et 1 serre installée

Informations recueillies et première rédaction par Lise Denis, Service Civique. 
Remaniements par Malo Parchard, salariée du siège.
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urgence Santé ! appeL aux donS 
et hiStoire d’une étudiante qui 

Souffre d’une Sévère pneumonie 
aec-foyer LataSte a BeSoin de votre Soutien afin 
de pouvoir porter aSSiStance a men tha, une Jeune 
étudiante de 23 anS, vivant à phnom penh. 

retour sur l’histoire de tha

Tha est parrainée par l’association AEC-Foyer Lataste pour ses études. L’association finance ses frais d’études et 
de logement ainsi que certains frais médicaux courants. Cependant, l’association n’a pas le budget pour faire face 
à des urgences santé comme celle que nous vous présentons ici.

Malgré ses problèmes de santé, Tha a continué d’étudier tant bien que mal sa quatrième année d’»Agriculture, 
Développement économique et rural» à l’Université royale d’agriculture de la capitale. Les premiers symptômes de 
sa maladie ont commencé lors de sa troisième année. Elle se sentait mal à cause de fortes toux. Depuis environ 
6 mois, elle enchaîne de nombreuses crises de fièvres. Tha, se disait trop occupée par ses études et ne pas avoir 
assez d’argent pour aller consulter chez le médecin ou faire une visite de contrôle à l’hôpital. Elle se rendait juste à 
la pharmacie pour compenser son état de santé avec quelques médicaments, pensant pouvoir se soigner par elle-
même. 
Le 12 janvier 2024, étant très souffrante, elle a décidé de se rendre à l’hôpital où le médecin a constaté une 
pneumonie aggravée ainsi qu’une maladie atmosphérique, surement due à la pollution abondante dans Phnom 
Penh. 

Depuis le 20 janvier, elle est prise en charge par l’équipe soignante qui fait de son mieux pour stabiliser son état de 
santé. 

des dépenses de santé urgentes ayant engendrées l’endettement de la famille de l’étudiante

Tha a engagé de nombreuses dépenses dues à ses diverses hospitalisations, notamment celle du mois de février 
où elle est restée alitée pendant 8 jours, ce qui lui a coûté 800 euros. Ensuite, une seconde intervention a été 
nécessaire à l’hôpital, pour un montant de 115 euros. Il lui reste encore deux rendez-vous à venir pour les mois qui 
suivent. C’est un montant considérable pour la jeune étudiante et sa famille, qui ont dû emprunter à plusieurs amis 
et à de la famille. Ces dettes ont donc empiré la situation, déjà précaire de la famille de l’étudiante.

A présent, un médecin suit quotidiennement la jeune étudiante. Il vient parfois la voir, et parfois elle doit retourner 
à l’hôpital. Elle est suivie de près et sa situation demande une certaine rigueur afin que la maladie ne reprenne pas 
le dessus. Elle a donc encore des frais à dépenser pour ce suivi (estimés à 335 euros).

L’association a décidé solliciter son réseau afin que Tha ne commence pas sa vie active en étant endetté suite à 
ses problèmes de santé. Si vous êtes sensibles à son histoire, vous pouvez participer à notre crowdfunding sur 
Helloasso ou bien partager :
https://www.helloasso.com/associations/aide-aux-enfants-cambodgiens-foyer-lataste/collectes/aide-d-urgence-
pour-une-etudiante-atteinte-d-une-pneumonie-aigue

Un grand merci d’avance pour votre soutien !

Santé

Informations recueillies et première rédaction par Lise Denis, Service Civique. 
Remaniements par Anaïs G-B, salariée du siège.
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interview d’une enSeignante de L’écoLe primaire 

hh

“

”

Voyez-vous les différences entre les enfants interne au Foyer Lataste et les enfants de 
l’extérieur ?

Je ne vois pas de différences entre les enfants du Foyer et les étudiants de l’extérieur, malgré 
leur timidité. 

Que doit faire le Foyer Lataste pour les aider à se préparer ?
Le Foyer Lataste devrait continuer à les accompagner et à les orienter vers l’enseignement 
secondaire. Au Foyer il y a toujours quelqu’un pour les surveiller de près, je suis convaincue 
qu’ils seront inspirés et encouragés à aller de l’avant.

Quel est votre dernier mot ?
Je souhaite à mes étudiants le meilleur et réussir leurs études.

Comment sont les élèves? Quelle est votre impression sur vos élèves ?

Ils ont été bons jusqu’à présent. Ils viennent régulièrement en classe et ne se sont jamais 
absentés depuis le début de l’année.
Bien qu’ils soient gênés de faire des exercices au tableau pendant les cours, ils ont bien réussi 
leurs études cette année. C’est parfois un peu difficile pour eux, mais bon. Chaque fois qu’ils 
rencontrent des enseignants, ils les saluent toujours avec respect et de même pour leur dire 
au revoir. Ils sont tous respectueux envers leurs camarades de classe et leurs professeurs.

témoignage de catherine pour Le centre de Soutien ScoLaire 
Le CSS, c’est plus de 200 élèves dans des classes de 20 élèves maximum, à raison de 2h 

par jour pour les plus jeunes et jusqu’à 4 pour leurs aînés, et une équipe dynamique de 22 
jeunes enseignants.

Le centre est ouvert tous les jours et accueille gratuitement les enfants du Foyer Lataste et 
ceux des familles démunies des environs. Depuis l’année dernière, une participation modeste 
de $5/mois, quel que soit le nombre de matières suivies par le jeune, est demandée à ceux 
qui le peuvent afin de permettre l’embauche d’un plus grand nombre d’enseignants. 
 
Le soutien en khmer et maths est primordial pour les plus jeunes. A l’école publique les 

classes sont surchargées (40 à 50 élèves) et les enfants ne peuvent pas apprendre dans de 
bonnes conditions. L’enseignement de l’anglais, quant à lui, offre aux jeunes des possibilités 
d’explorer le monde et d’avoir un aperçu des autres cultures ; les enfants sont très souvent 
en contact avec les divers volontaires présents sur le terrain ce qui renforce leur curiosité.

Enfin, les élèves de la cinquième à la terminale se voient proposer en plus, du soutien dans 
les matières scientifiques qui leur permet de développer leur intérêt pour les sciences et 
d’acquérir des compétences transversales. 
Une place non négligeable est également laissée à la formation des enseignants en 

coordination avec l’éducation nationale ou à l’aide de formateurs d’enseignants volontaires. 

L’année prochaine, les élèves passeront en 7ème année, 
soit leur première année au secondaire. Que doivent-ils 
faire pour se préparer ?

Les élèves ont un bon niveau générales concernant les 
matières suivantes : le khmer et les mathématiques. Je ne 
me fais pas de soucis pour eux. Pour les élèves ayant un 
peu plus de difficultés, je suis suffisamment convaincue 
qu’ils pourront rattraper leur retard dans les cours du 
secondaire. Je commence à donner quelques cours de 
base du secondaire. Ils ont toujours fait régulièrement 
leurs devoirs, ce qui les aide à se préparer pour l’étape 
suivante.

Education

Informations recueillies et première rédaction par Lise Denis, Service Civique. 
Remaniements par Malo Parchard, salariée du siège.
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préSentation de L’équipe deux nouveaux memBreS danS 
L’équipe au camBodge

Remaniements et mise en page par Lorrie Parchard

en déBut d’année 2024, nouS avonS acceuiLLiS deux nouveaux memBreS au foyer LataSte. 
nouS Leur SouhaitonS Bienvenue ! pour rappeL, L’équipe du foyer LataSte eSt compoSé de 16 
SaLariéS KhmerS permanentS et 2 françaiS en voLontariartS. 

C’est après plusieurs années à travailler à l’international en Suède, 
Sri Lanka, Thailande, Indonésie, et autres ; à des postes de chef 
de projet dans des associations Khmers ou encore fonctionnaire 
de l’ONU comme chargée de la jeunesse, que YET Sokha a rejoint 
l’association AEC-Foyer Lataste.
Depuis le début de l’année 2024, elle occupe le poste de 
responsable des partenariats et du programme étudiants.  

L'equipe au Cambodge

KEN Sophol a rejoint le Foyer Lataste en 2001 comme bénéficiaire. 
Pour ses études, il avait choisi de rejoindre la filière formation 
professionelle en apprentissage. C’est une fois diplomé d’un 
diplome de technicien, que Sophol a rejoint début 2024 le Foyer 
Lataste en qualité de technicien. Suivre un bénéficiaire depuis le 
début de son parcours et le voir rejoindre le Foyer Lataste comme 
salarié, est une histoire qui rend l’association fière !

Au prochain numéro du Petit Tigre, Hugo Brizi Carvalho nouveau coordinateur VSI se 
présentera. Il arrivera au Foyer avant le nouvel an Khmer et sera acceuilli par toute l’équipe !

Il y a aussi du changement parmi les responsable de programmes qui seront également 
présenté lors du prochain numéro.

2024, L’année du changement ! 
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Anaïs GALLO-BRAGATTO, Salariée du siège 
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L'equipe en France

 du mouvement au Siège de L’aSSociation

Lorrie : La nouveLLe SaLariée du Siège

Peux-tu te présenter ?
Bonjour à toutes et tous! Je suis Lorrie, vous pouvez 

m’appeler Malo! J’ai repris le poste de Responsable 
de l’Association Administration, Communication et 
Développement à partir du 18 mars 2024. Je m’attacherai 
à remplir au mieux les missions qui m’ont été confiées 
de gestionnaire de l’association depuis le siège et de 
soutien, suivi des programmes sur le terrain.
Quel est ton parcours et qu’est-ce qui t’a mené à 

postuler au sein de notre association ?
À titre d’information, j’occupais auparavant différents 

postes lors de missions au siège ou à l’étranger au sein 
d’ONG d’urgence. Notamment dernièrement en tant que 
Gestionnaire de subventions et suivi de projet et Cheffe 
de projet.
L’Asie du Sud Est est la zone géographique qui m’a 

“

”
remerciements partenaires

 pour le financement de vélos et d’ordinateurs ! 

le plus transporté lors de mes différents voyages/missions et qui me donne toujours plus envie de m’engager. 
Rejoindre AEC Foyer Lataste et son approche holistique du bénéficiaire m’a paru une évidence et m’a 
profondément donné envie d’accompagner les enfants cambodgiens du Foyer Lataste au mieux via les divers 
domaines d’intervention.
Quel(s) projet(s) de l’association te plaisent le plus ?
Je suis enthousiaste de retrouver les secteurs d’activités que je maîtrise comme la protection de l’enfance et 

la santé qui me semblent essentiels dans l’accompagnement d’un enfant. Je suis également très sensible aux 
problématiques liées à l’environnement et à l’agriculture et donc aux actions mises en place par l’association qui 
permettent de garantir une autosuffisance et sécurité alimentaire pour les bénéficiaires.

Qu’aimerais-tu développer au sein de l’association ?
Accompagner l’association dans le développement d’activités liées au développement durable me paraît une 

approche adaptée aux besoins et en cohérence avec le mandat de l’association. Nous pouvons imaginer le 
développement de projets liés à la sécurité alimentaire, à la mise en place d’un modèle d’accès pérenne à l’eau 
potable et en enfin continuer le renforcement des capacités des équipes locales.
Un mot pour la fin ?
Je suis impatiente de vous rencontrer et vous remercie pour votre soutien très précieux à l’association. Je 

remercie Anaïs pour tout le travail accompli et pour son énergie et lui souhaite une très bonne continuation !

Un immense merci à la Fondation Héloïse Charruau qui a soutenu l’Association AEC - 
Foyer Lataste dans l’achat de vélos à destination des jeunes lors de l’évènement Edubike 
et qui leur permet aujourd’hui de se rendre sur leurs lieux d’’études. 

Grâce au don de la Fondation Phoenix Voyages, l’association a également pu renouveler 
une partie des ordinateurs des enfants du Foyer. Un grand merci !

Malo Parchard, Salariée du siège 


